
官员们的效率
如果眼睛是有 !光功能，那博尔特不

知已被扫描了多少回。来到莫斯科，旁人看
向博尔特的眼神，除了一如既往的崇拜，还
多了不少复杂的内容。

来到莫斯科，惦记着牙买加队的"不光
是媒体和粉丝"还有世界反兴奋剂机构的官
员们。牙买加人前脚刚踏上俄罗斯，世界反
兴奋剂机构的官员后脚就跟来了———包括
博尔特在内的 #$名选手在抵达后% 立即全
部接受抽血"用于兴奋剂检测。

这是莫斯科对于博尔特的“见面礼”"当
然也是国际田联铿锵有力的表态。国际田
联主席迪亚克表示，本届赛事将会进行 &'

年来最全面的反禁药计划"包括赛前的大规
模血液测试。

国际田联甚至在莫斯科世锦赛期间的
代表大会上"通过了新的禁赛处罚———使用
违禁药物的初犯者处以禁赛 $年重罚"此前
的处罚是 (年。
如此受重视，只是因为牙买加队里不仅

有世界上跑得最快的明星博尔特%还因为这
支队伍在一个月前%跌落三位明星———鲍威
尔、坎贝尔、辛普森%以及两名国家队成员。
兴奋剂话题%是牙买加队最不愿意提及%但又
时刻萦绕在头顶的一团乌云。

记者们的疑惑
更直接的，或许是媒体。从 ()*+年在纽

约打破百米世界纪录开始，媒体对博尔特的

疑惑从未放弃。
赛前，雅虎体育率先撰文《田坛兴奋剂

丑闻会污染博尔特吗》，向“闪电侠”提出质
疑：吃了药的对手都跑不过博尔特，这究竟
是更证明博尔特的强大，还是另有玄机？“想
想看运动史上有这么多神话破灭的现
象———在阿姆斯特朗出事之前，正是和他交
好的汉密尔顿和兰迪斯先落马。”

英国《太阳报》报道《博尔特必须要拯救
他的队伍，还有他的运动》。文章认为，博尔特
的存在是国际田坛信心所在，而一旦他也深
陷兴奋剂，“那将是世界田径最黑暗的一天。”

还有媒体则挖起了故纸堆，翻出例子
证明博尔特并非那样干净。(*,, 年 -被誉
为“兴奋剂之父”的美国巴尔科实验室负
责人孔特就曾透露，(**+年北京奥运会前
牙买加就开始进行巴尔科实验室的那些
业务。“事实证明%牙买加队果然有人服用
了违禁药品%但目前的事实无法证明%博尔
特与此有关。”

博尔特的回避
来到俄罗斯后，博尔特面对的

所有问题都绕不开一个话题———
兴奋剂。甚至不断还有别有用
心的人翻出 ( 年前大邱世锦
赛时，他的意外抢跑大做文
章，认为他曾以此规避兴
奋剂检查。
对此，博尔特统统

选择直接忽略———赛

后的新闻发布会，他甚至只字未提兴奋剂话
题。他只是说%对于这个成绩并不是很满意.

“在半决赛后-我的腿部感觉有些疼痛-我不
知道是什么原因。不过世界纪录是破不了
了-因此我只想在场上赢得胜利。”

赛前接受媒体专访时他说：“即便是
我工作训练得再努力，也会有人在背
后说‘尤塞因这个，尤塞因那个’
的。这对我来说都是无关紧要
的，我不在乎别人怎么说，我
觉得，只有自己在兴奋剂
问题上洁身自好，在训
练上保持专注，才是
我能做的。”在他
看来，每个运
动员都是独

立的个体，“一部分人出现问题，并不代表着
所有人都应该遭受质疑。我相信我能证明，
运动员可以在不服用任何违禁药物的情况
下，依然能取得出色的竞技成绩。”

本报记者 厉苒苒
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! ! ! ! 本报莫斯科今

日电（特派记者 钟
喆）右脚穿 $$ 码鞋
子，左脚穿 $& 码鞋
子。昨天，李金哲在
世锦赛跳远预赛中
带伤跳出了 /012 米
的成绩，晋级决赛。
这是继黄庚和黄乐
后，中国选手时隔 ,(

年再次闯进世锦赛
跳远决赛。

今年是李金哲
成绩突飞猛进的一
年。他多次跳出了
+3&)米以上的成绩，
让世界刮目相看。不
过，世锦赛前，李金
哲在德国训练出现
意外。在一次力量训
练时，他的右脚脚趾
不慎被杠铃杆砸伤，
大脚趾指甲盖被掀
开，缝了三针，给世
锦赛蒙上阴影。

来到莫斯科，李金哲的脚伤还没
痊愈，其中一只脚还肿着，所以只能穿
不同尺码的鞋子。
昨天跳远预赛，李金哲第一跳就

轻松跳过 +米，但被裁判举旗示意犯
规。心里有了点波动，第二跳他只跳出
了 /4//米。最后一跳，李金哲没有放
弃，他一跃跳出了 /412 米，排在所有
参赛选手的第八位晋级决赛。

! ! ! !田径被称作运动之母，奥运会上有得田
径者得天下的说法。近 &届田径世锦赛，中国
队都保住一金入账，勉强撑住了中国田径的
门面。不过，在莫斯科世锦赛上，中国队恐怕
连这个门面都快撑不住了。

())/年大阪田径世锦赛，飞人刘翔上演
“第九道”奇迹，站上最高领奖台；两年后的柏
林，白雪在女子马拉松赛道摘金；上届大邱世
锦赛，李艳凤获得女子铁饼冠军。莫斯科田径
世锦赛，中国田径队在这 &个传统强项上颗
粒无收。
刘翔有伤在身，小将谢文骏虽然来到莫

斯科，却在小组赛意外出局。女子马拉松更是
惨败，因为不适应当地炎热的天气，成绩最好
的丁常琴仅获得第 ,1名。女子铁饼赛场，谭

健也只是拿到第 2名。
伦敦奥运会，陈定在男子 ()公里竞走比

赛中摘得一金，切阳什姐在女子 ()公里竞走
获得铜牌。这两个项目承担起本届世锦赛夺
金重任。可惜，有伤在身的陈定遗憾地与金牌
失之交臂。而女子 ()公里竞走，切阳什姐表
现平平，队友刘虹获得了一枚铜牌。
到目前为止，中国田径队一共拿到 ,银

(铜。接下来几天的比赛，中国田径队只有女
子链球项目上张文秀这一张王牌，但她冲击
金牌的希望并不大。
本届世锦赛，如果不是男子百米的张培

萌跑出了 ,)秒整的成绩，恐怕中国田径队将
不得不面对“最平淡”一届世锦赛的尴尬。
特派记者 钟喆 !本报莫斯科今日电"

有些“奇迹”始终找不到解释

吃药的人都跑不过他
媒体对博尔特的质疑声依旧没断

大自然中的某些奇特现象，往往
预示着地球内部巨大力量的释放和

喷发，就像电闪雷鸣之后必将大雨磅
礴一样———因与果，接踵而至。

而在田径界，有些“奇迹”却始终
找不到解释。比如博尔特在赛场上的
所向披靡与赛场外的独善其身。博尔

特以9秒77,毫无悬念地夺得了本
届世锦赛男子百米金牌。

夺冠,没有悬念,夺冠后,质疑声
依旧没断。兴奋剂,始终是本届世锦
赛牵绊博尔特步伐的一个沉重话题。
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